



Fallece el sindicalista José Leal

06/03/2023



Imagen reciente del sindicalista José Leal Amat.

El sindicalismo de Elda-Petrer está de luto por el fallecimiento de uno de sus más destacados dirigentes, **José Leal Amat**, que en la mañana de hoy lunes ha fallecido a los 91 años tras una larga enfermedad. Sus restos mortales reposan en la sala número 5 del Tanatorio Elda-Petrer, donde mañana martes, a las

cuatro de la tarde, se celebrará el sepelio.

Leal nació en la céntrica calle Nueva de Elda el 11 de junio de 1931, hijo de **José Leal y Josefa Amat**, que se convirtió en madrina del Deportivo Eldense en 1921 y fue la primera mujer en la historia del club que se enfundó la

elástica azulgrana y cogió un balón.

Hace unos años, Leal explicó cómo surgió el Movimiento Asambleario en Elda: "Yo era el presidente del Sindicato de la Piel de la Central Nacional Sindicalista (CNS) y para organizarnos, sin ser espiados, celebrábamos asambleas obreras al margen de la CNS".

De ese modo emergió el Frente Obrero Unido (FOU), después formó parte destacada de la Unión Sindical Obrera (USO) brotando el germen del llamado Movimiento Asambleario, que lideró la huelga del calzado del 24 de agosto al 5 de septiembre de 1977: **"Aquello fue creciendo y nadie pensó que podía llegar adónde llegó, y funcionó"**, comentaba el propio Leal.

Leal recibía cada día a trabajadores, que en lugar de acudir a la CNS para informarse y actuar, le visitaban a él, siempre dispuesto a aconsejar y a prestar su ayuda: **"El Movimiento Asambleario sentó en Elda una forma de trabajo para negociar de tú a tú con los empresarios, demostrándoles que tenían que contar con los trabajadores"**, aseguraba hace años.



Josefa Amat fue la madrina del Deportivo Eldense en 1921.

Sobre la situación sindical, tras desaparecer aquella corriente obrera, se mostró categórico: "El sindicalismo ya no existe, existe el local pero no el sindicalismo. Ahora pagas y te vas. Antes íbamos a las fábricas cuando había algún conflicto laboral, hablábamos con los empresarios y se solucionaba el problema, eso ha desaparecido".